

GEÓLOGOS DEL MUNDO / WORLD GEOLOGISTS

geología de cooperación al desarrollo



Geólogos del mundo - 19/02/2010 - nº6

Noticias

Haití, antes y después

Días pasados Soraya Rodríguez, Secretaria de Cooperación al Desarrollo, comentaba en TV la terrible mala impresión que le produjo su primera visita a Haití hace unos meses. Observaba en Puerto Príncipe, innumerables cabañas con techos de plástico y un lago infecto donde concurrían las aguas fecales de todos sus habitantes. Cuando llovía un poco el lago se desbordaba e inundaba la ciudad donde se veían los colchones flotando. Este es un flash sobre como era Puerto Príncipe, antes de sufrir los efectos del terremoto.

Los daños producidos se han mostrado en escalofriantes escenas en la TV, con casi todos los edificios destruidos, más de 217.000 muertos y miles de desaparecidos. Las ayudas han sido cuantiosas. Según Soraya Rodríguez, las aportaciones más importantes se han realizado en este orden, EEUU, Canadá, España, Francia y Japón. ¿Es posible la reconstrucción? Costará mucho tiempo y dinero, pero será un país nuevo y para su desarrollo posterior será necesario el regreso de los técnicos haitianos emigrados y residentes sobre todo en Canadá y EEUU. Se calcula que el 80% de los técnicos titulados de Haití residen en esos países ¿Estarán dispuestos a hacerlo? He ahí la incógnita.

Proyectos a realizar en 2010

HONDURAS

- “Ayuda para el acceso al agua potable de los barrios: Alto de Fátima y Oriente del Municipio de Siguatepeque”. Financiado por el Ayuntamiento de Oviedo.
- “Programa para la regeneración medioambiental del Lago de Yojoa”. Financiado por la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo del Principado de Asturias.

GUATEMALA

- GARICLA “Gestión ambiental y de riesgos de la Cuenca del Lago Atitlán”. Financiado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).

EL SALVADOR

- IPGARAMS, “Integración participativa de la gestión ambiental en los planes de desarrollo y ordenamiento territorial del Área Metropolitana de San Salvador. Fase III”. Financiado por la Agencia Española de Cooperación al Desarrollo (AECID).

- JUCUARÁN, “Promoviendo y fortaleciendo la gobernabilidad comunitaria para la gestión ambiental del Municipio de Jucuarán, Fase III”. Financiado por la Agencia Catalana de Cooperación al Desarrollo.

- REVUFO II, “Reducción de la vulnerabilidad frente a desastres de origen natural en el Golfo de Fonseca, Fase II”. Financiado por la Agencia Española de Cooperación al Desarrollo (AECID).

NICARAGUA

- TLALOC, “Territorios de la Laguna de Apoyo liderando el ordenamiento y la gestión”. Financiado por la Agencia Catalana de Cooperación al Desarrollo (ACCD).

ECUADOR

- “Construcción de la Escuela Pública Cristóbal Vela Ortega, Parroquia de Picahua, Cantón de Ambato, Provincia de Tunguaragua”. Financiado por la Comunidad de Madrid.

- “Realización de un sondeo de captación de aguas subterráneas y su equipamiento en el sector Esperanza, Cantón de San Antonio Ante, Provincia de Imbabura”. Financiado por la Diputación de Zaragoza, Ayuntamiento de Zaragoza y Diputación de Huesca.

BURKINA FASO

- “Recuperación y mantenimiento de sondeos de abastecimientos de agua. Una herramienta para la gestión sostenible de los recursos hídricos. Fase III. Financiado por la Agencia Catalana de Cooperación al Desarrollo (ACCD).

Objetivos de Desarrollo del Milenio

Consideramos importante para nuestros socios y simpatizantes el conocimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio que según datos estadísticos solo un 20% de españoles tienen referencias al respecto.

En Nueva York, en el año 2000, los jefes de gobierno de 189 países se comprometieron a la consecución de ocho importantes objetivos (ineludibles desde el punto de vista ético) y a cumplir con 18 metas cuantificadas para el 2015. Los objetivos son los siguientes:

1. Erradicar la pobreza extrema y el hambre.
2. Lograr la enseñanza primaria universal.
3. Promover la igualdad entre los géneros y la autonomía de la mujer.
4. Reducir la mortalidad infantil.
5. Mejorar la salud materna.
6. Combatir el VIH/SIDA, el paludismo y otras enfermedades.
7. Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente.
8. Fomentar una asociación global para el desarrollo.

En el próximo boletín haremos referencia a las metas del número 7, que es el objetivo a conseguir donde se encuadran las actividades de GM.

IPGARAMSS: Integración Participativa de la Gestión Ambiental y de los Riesgos en el Área Metropolitana de San Salvador

Invitamos a los socios y simpatizantes a entrar en el enlace del Canal IPGARAMSS en You Tube:

<http://www.youtube.com/user/IPGARAMSS#p/u/14/8uWhd06VEdA>

para ver la presentación: *La construcción del Mapa de Amenaza por Movimientos de Ladera*, proyecto en el cual han participado los geólogos de GM en El Salvador y que es de gran importancia para la prevención de riesgos.

* Si has recibido este email por error o deseas darte de baja haz click [aquí](#).

* Si deseas darte de alta a nuestra newsletter haz click [aquí](#).

[Powered by iwith.org](#)

Copyright 2010 Geólogos del Mundo